

REDACCION

Calle del Conde de Rius, (antes Hospital),
23, entresuelo, esquina á la rambla S. Juan.

ADMINISTRACION

Calle de San Francisco, núm. 14, imprenta.
—Para suscripciones y anuncios dirigirse
al Administrador.
Remitidos y anuncios á precios convencio-
nales.

LA OPINIÓN

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Este periódico se publica todos los días
excepto los lunes. Los siguientes á festivo
medio número. En caso necesario se publi-
cará suplemento.
En Tarragona 175 pesetas al mes y 5 tri-
mestre.—En los demás puntos 6 pesetas
trimestre.—Ultramar 10 pesetas y Extran-
jero 15 pesetas.—Un número suelto 10 cénti-
mos.—Pago adelantado.

DIARIO POLÍTICO DE AVISOS Y NOTICIAS

Año XXIII

TARRAGONA: Jueves 26 de Agosto de 1897

Núm. 205

PARA OCTUBRE

Es cosa que todos estamos de acuerdo: en el mes de Octubre ha de adquirir la vida política extraordinaria animación. De aquí á entonces, habrá de entretenerse la gente con temas de poca importancia ó con repeticiones enojosas sobre los antiguos; pero en aquella fecha es seguro que habrá tela abundante para que en ella corren cuanto quieran periodistas y murmuradores de círculo ó café.

Los periódicos de oposición afirman esto, insistiendo en calificar de interina la situación presente. Nosotros, que la creemos tan definitiva como pudiera serlo cualquiera otra, afirmamos lo mismo, por la razón sencillísima de que en Octubre, al empezar el invierno, se ha reanudado siempre la animación en todos los órdenes de la vida social. El reposo del verano se practica en todas partes; las vacaciones del mundo político en ese tiempo son cosa corriente en todos los países. Nuestro buen colega el *Heraldo* sigue empeñado en que el revólver de Angiolillo debió variar todo eso, por lo que se refiere á España; pero ya se ha visto cómo nadie ha hecho caso de semejante pretensión.

Así, pues, habrá que resignarse á esperar hasta Octubre. Sobre lo que entonces pueda ocurrir, la fantasía de cada uno es libre de profetizar cuanto quiera. Respecto de lo que deba ocurrir, puede el juicio ejercitarse con la base de los hechos ya conocidos; más sometiéndolo todo á lo que de aquí á entonces pueda suceder, pues claro es que si en la situación del problema cubano—que es lo principal—se presentasen circunstancias nuevas, á ellas sería preciso atender en las ideas de los hombres políticos y, por consiguiente, en la dirección de los destinos públicos.

Si, como nosotros creemos, la situación de las cosas no varía; si continúan acentuándose en la isla de Cuba las ventajas para la causa de España, ¿qué razón habría para aplicar á ella otras ideas ni otros procedimientos que los que trazó al partido y al Gobierno conservadores el Sr. Cánovas? Si hasta ahora no hay motivos racionales para suponer que el Sr. Sagasta tenga soluciones más rápidas y eficaces de la magna cuestión á que se subordina todo, ¿por qué dar por seguro que se deba en Octubre confiar el Poder al partido liberal?

Y si la cuestión de Cuba lo consiente, ¿no es justo que la opinión y los políticos se preocupen de la conveniencia, de la necesidad verdadera de que se reorganice el partido conservador en forma que pueda seguir siendo instrumento provechoso para la Corona y el país? La vulgaridad corriente cree que estas cuestiones íntimas de los partidos de Gobierno son cosa que sólo interesa personalmente á los hombres que forman esos partidos: más ello no pasa de ser una vulgaridad inadmisibles por cualquier entendimiento bien organizado. Por esto ese punto de la reorganización del partido conservador, que reorganización verdadera es la designación de jefatura, tiene que entrar muy principalmente en los juicios que se formen y en las resoluciones que se adopten para el invierno.

Por esto será preciso analizar si esa reorganización se puede hacer mejor en el Poder que en la oposición, en el Parlamento, que fuera de él.

Hallándose en el Poder el partido conservador, tiénese por lo pronto la ventaja de que hay quien lo dirija, pues jefe suyo es el Gobierno para esos efectos. Y si hay diferencias que sea preciso desvanecer,

pugna de ambiciones que sea preciso allanar, ¿dónde mejor que en el Parlamento puede hacerse esto, cuando los hombres hablan frente á frente y ante el país, sin que los murmuradores de mala fe puedan torcer sus palabras ni agriar sus intenciones?

Para que el partido conservador se reorganizara en la oposición, sería preciso que á ello ayudara eficazmente el Sr. Sagasta, como ayudó el Sr. Cánovas desde la presidencia del Consejo á la formación y organización del partido liberal. ¿Es lícito presumir en el Sr. Sagasta aquellas condiciones necesarias para semejante obra?

No afirmamos ni negamos nada. Nos limitamos á exponer puntos de vista sobre los cuales importa mucho que meditemos todos de aquí al mes de Octubre, para que con toda calma y serenidad se emprenda entonces el camino más conveniente á los intereses de la Patria.

LA POLITICA FUERA DE ESPAÑA

La crisis política austriaca

El conde de Badeni, presidente del Consejo de ministros de Austria, parece que al fin se ha decidido, después de muchas vacilaciones y tanteos, á allanar por sí mismo el espinoso camino de la reconciliación entre tcheques y alemanes, reconciliación tan necesaria para la tranquilidad del reino.

Conocidos son de nuestros habituales lectores los orígenes de una crisis política tan grave y que hace tres meses ya que dura. Originó el actual conflicto el decreto dado por el conde de Badeni aplicando en Bohemia, por la vía administrativa únicamente, un régimen nuevo en el país, que hacía obligatorio el uso de las dos lenguas que en él se usan, el alemán y el tcheques, en los tribunales y en los ramos todos de la administración pública.

Nadie puede desconocer que en el fondo la cosa es racionalísima. Bohemia es un país poblado por dos razas distintas, y aunque los tcheques son en número algo menor, concíbese muy bien que no quieran soportar el exclusivo empleo de una lengua que no es la suya en todas sus relaciones con las autoridades. Más de un siglo hace que los tcheques luchan por obtener la igualdad de las dos lenguas dentro del territorio en que ambas son habladas, y tan justa parece, ya á primera vista, su pretensión, que el conde de Taaffe ya satisfizo esas aspiraciones, aunque en muy corta medida. El conde de Badeni ha querido ahora completar la reforma, en cuyo propósito nada ciertamente había de peccable. Pero se ha equivocado en el procedimiento que debía emplearse para obtener aquel fin, y con un poco tino que no tiene explicación en tan experto político, ha optado por el expeditivo sistema de los Decretos, menos largo y engorroso, es claro, que el procedimiento legislativo, pero muy expuesto á terribles caídas, como ha sucedido en este caso. De ahí todos los males que ahora se lamentan.

Y se ha de notar en este punto que los alemanes de Bohemia no se oponen de un modo absoluto, á la implantación de la reforma; pero sostienen, con visos de razón, que una modificación tan radical en el procedimiento administrativo, no puede hacerse por un simple Decreto, ni es conveniente exigir que de la noche á la mañana los funcionarios y empleados del Estado, así como los magistrados, los abogados, los notarios, se sirvan de una lengua que no había sido hasta el presente obligatoria en sus relaciones con sus administrados y

con el público. El mayor error cometido en esta cuestión: por el conde Badeni ha sido el de creer que un sencillo Decreto gubernamental bastaría para resolver definitivamente una cuestión tan delicada y que toca á tantos y tantos intereses contradictorios. Esta falta de acto político no tendría explicación posible, sobre todo en un hombre tan experimentado en los negocios públicos como el conde de Badeni, si no fuese por el hecho de que éste necesitaba, por modo imprescindible, del apoyo de los tcheques para mantener medianamente sólida siquiera, la situación política. Así es como ha visto el presidente del Consejo austriaco desencadenarse contra él la más tremenda oposición que se haya visto jamás en la historia política de Austria, oposición que, como recordarán nuestros lectores, obligó al conde de Badeni á dar por terminadas las sesiones del *Reichsrath*, pues el Gobierno encontrábase en la imposibilidad de hacer discutir ni el más insignificante proyecto de ley. Desde entonces, viéndose los grupos alemanes acosados por ciertas medidas de policía que adoptó en contra suyo el Gobierno de Viena, mantuviéronse en su enérgica actitud, acentuándola todavía, pues declararon que no entrarían con el Gobierno en negociación ninguna mientras no fuesen revocadas las disposiciones que habían originado el conflicto.

En esta situación las cosas, es cuando van á inaugurarse en Praga las negociaciones para llegar á un arreglo que la tranquilidad de la monarquía exige. A este fin reuniránse, invitados directamente á ello por el propio conde de Badeni, los «hombres de confianza» ó delegados de los dos partidos que están en esta cuestión frente á frente: alemán y tcheque. De creer es que dado el temperamento político del conde de Badeni, con mucha facilidad hubiera éste prescindido de la reunión de esos delegados, pues es hombre acostumbrado á mandar y no á pedir consejos. Para hacerlo así ha debido someterse á determinadas indicaciones hechas á su tiempo por el Emperador Francisco José, quien no puede naturalmente, sufrir que algunos de sus súbditos vivan en tan gran desacuerdo.

La conferencia Congreso extraordinario que se celebrará en la ciudad de Praga empezará sus tareas haciendo un examen minucioso de la situación política actual, y luego, de conformidad con el Gobierno, redactar una serie de proyectos de ley que serán luego sometidos á la Dieta de Bohemia. Esos proyectos refiérense á los puntos siguientes: Ley sobre el uso de las lenguas nacionales en Bohemia, modificando los recientes decretos; Ley sobre el reglamento electoral de la Dieta de Bohemia; Ley sobre la creación de curias nacionales en la Dieta de Bohemia; Ley sobre la creación de distritos políticos ó cantones; Ley sobre las escuelas para aquellas villas ó ciudades donde la población sea mixta.

No es poca ni es ligera la tarea. Veremos cómo se cumplirá.

LAS MÁQUINAS DE GUERRA

No se oye hablar, desde hace tiempo, de nuevos inventos guerreros; las revistas profesionales se ocupan todo lo más de algún pequeño perfeccionamiento en las armas, en los proyectiles ó en las pólvoras existentes. Tal vez háase agotado la inventiva humana para las cosas bélicas, y así se explica que vuelva á pensarse en máquinas y artificios que más parecen de tiempos remotos que de los nuestros.

A tal categoría pertenece la máquina in-

ventada por el emperador Guillermo y á la cual ha tomado gran cariño.

Tiene la forma de un vagón de gran tamaño, fuertemente blindado y erizado de enormes puntas de acero por todas partes, incluso por arriba. Lleva dentro un motor y camina sobre carriles que se van colocando en la dirección que se quiera, desde dentro. El blindaje está lleno de troneras por las que arrojan metralla, explosivos y diluvios de balas, una porción de ametralladoras y de cañones de tiro rápido. La misión de estos fuertes ambulantes es aproximarse á las grandes masas enemigas cuando se halle bien empeñada la batalla y destrozarlas ó por lo menos quebrantarlas.

Krupp, que es quien está construyendo estas máquinas bajo la dirección del emperador Guillermo, dice que harán innecesarias las cargas de caballería, que ahorrarán á miles de hombres al ejército alemán, y que gracias á los grandes pinchos de acero de que van revestidas, resistirán bastante bien la artillería.

SUETOS

Como si tuvieran alguna relación entre sí, copia ayer el *Diario* dos sueltos de nuestro número del martes, para defenderse del ataque, por no decir corrida, que en el segundo dábamos á *Tropezones* y director del periódico, que siendo todo una pieza pretende se le considere como dos personas distintas.

Nada tiene que ver el juego con los toros, y nosotros que aplaudimos al señor gobernador por haber suspendido la fiesta taurómaca, no lo censuráramos porque se jugase, sino que claramente aludíamos á aquellos que siempre salen gananciosos del juego.

¿Y cómo había de entenderse que se censuraba á un gobernador que es público y notorio ha extirpado en la provincia tan feo vicio? Que en tiempo de fiestas y sin gran escándalo se juegue, difícil es evitarlo y menos cuando asuntos de mas importancia reclaman la atención de la policía, que es la llamada á impedir el juego.

Pero en algo habían de conocerse las aficiones del director del colega, y ya que los sueltos que copia no tengan relación, si hay intención al copiarlos, y demuestra *Tropezones* que al menos ha puesto bien y con provecho los ojos en los Miras.

Y como de tiempo estamos de ese aprovechamiento de *Tropezones* convencidos, de ahí que no se desdeñe de consultarle algun redactor de nuestro periódico.

Lo de Montes lo trasladamos á los veterinarios: nosotros ni abriéndoles la boca conoceríamos la edad de los toros.

Próximamente saldrá para Zaragoza don Joaquín Melendez, cajero de esta Sucursal del Banco de España, promovido á la de aquella ciudad.

Durante su estancia entre nosotros ha demostrado el Sr. Melendez sus relevantes condiciones para el cargo, y ser como á particular un cumplido caballero.

Al felicitar al Sr. Melendez por el merecido ascenso, no podemos dejar de hacer constar lo mucho que sentiremos se separe de esta ciudad.

En el congreso internacional de católicos que se celebra actualmente en Friburgo (Suiza), ha llamado poderosamente la atención, siendo objeto de grandes elogios, el trabajo sobre el tema «Le deluge» presentado por el ilustrado canónigo de esta Catedral, Dr. D. Tomás Sucona y Vallés, á quien sinceramente felicitamos por su nuevo triunfo.

Cero y van mil.

Son muchísimas las expendedurias de tabacos que no tienen existencias de cajas de cerillas de cocina que tanta falta hacen para el uso que las mismas indican y para las familias que no usan de otras.

Ha llegado á Gibraltar la escuadra inglesa del Capal. En los primeros días del próximo mes, según leemos, saldrá para Almería, Valencia, Tarragona, Barcelona y Baleares.

Han sido trasladados á la Inspección de Hacienda de esta provincia dos inspectores de la de Barcelona.

Procedente de Madrid ha llegado el ilustrado ingeniero de montes D. Luis Satorras, que ha venido con motivo de la grave enfermedad que aqueja á su señor hermano D. Antonio.

El día 31 del corriente mes termina el período de vacaciones en las escuelas públicas de esta capital y su provincia.

Parece que la inauguración del alumbrado eléctrico no podrá tener lugar en las próximas fiestas de Santa Tecla, por causas ajenas á la voluntad de la empresa.

La afición á la caza, lejos de decaer, aumenta. Desde que se levantó la veda son muchas las licencias de escopeta que diariamente se solicitan en el Gobierno civil.

A consecuencia del fuerte viento Levante que reinó ayer, entraron de arribada forzosa algunos buques de pequeño tonelaje en nuestro puerto.

Ha regresado de la visita de inspección á la Casa de Beneficencia de Tortosa, el contador de fondos provinciales D. Enrique de Cereceda.

En la Administración de telégrafos de Barcelona se halla detenido un telegrama expedido desde Cambrils, y dirigido á Leonor Ribascall, Mendizabal, 114, por no hallarse la destinataria.

La Alcaldía pone en conocimiento de los industriales de esta ciudad que los bonos de limosnas en especie repartidos á los pobres durante las fiestas de San Magín se harán efectivos en la Depositaria municipal el día 30 del actual, de nueve á la una de la mañana.

Durante la próxima temporada de invierno se entretendrá en el Teatro Romea de Barcelona, el drama «Grandes de la tierra» de los señores Quer y Sanromá, de Reus.

Nos comunican desde Vinároz: «Hoy tenemos en este puerto tres vapores á la carga del vino nuevo. Los inteligentes dicen que será este año de muy buena clase, pero el producto será bastante escaso, pues las nvas, con no haber llovido son pequeñas, y de poco peso. Los cosecheros muy disgustados por ello y la baratura de precio, que se ha pagado á cuatro reales arroba.»

Participan de Lérida que en Oliana, Peñarroja y Almacellas ha descargado una terrible tormenta, yendo mezclado al agua el pedrisco, que ha destruido las cosechas. Además quedaron derribados gran cantidad de postes del telégrafo.

El viernes próximo, en el cuarto de banderas del regimiento infantería de Navarra se celebrará un Consejo de guerra de cuerpo para ver y fallar la causa instruida contra un soldado dicho regimiento acusado del delito de insulto á un superior.

En carta de un amigo nuestro de Tortosa, que recibimos ayer, nos dice lo siguiente:

«La lluvia, tan deseada por los labradores, vino á prestarnos grandes beneficios; pero en algunas partidas de este término municipal se presentó acompañada de fuertes pedriscos, que han destruido los frutos de los olivos y viñedos.

Los desastrosos efectos del pedrisco se han dejado sentir también en Santa Bárbara, Freginals, Galera y otros pueblos del lado opuesto del Ebro.»

Leemos: «Ayer celebraron una reunión en la ciudad francesa de Narbona varios delegados carlistas de Cataluña.»

Según telegramas recibidos en San Sebastián, aumenta en la frontera catalana el número de desertores españoles y de mozos del próximo reemplazo, que pasan á Francia para eludir el servicio de las armas.»

Cada día son más vivas las quejas de los trabajadores del muelle y del comercio en general contra el abuso de la línea del Norte en el paso á nivel de la plaza de Olóza.

Además de las dificultades que traen consigo las maniobras, parece que se espera la hora de la comida, ó sea de doce á una, para interceptar el paso, con lo cual se irrojan gravísimos perjuicios á los trabajadores.

El lunes último intentó poner fin á sus días en Tortosa un jornalero de 53 años de edad, no logrando su propósito á causa de habérselo roto la faja con la cual intentó ahorcarse.

Ha tomado posesión del cargo de ayudante de Obras públicas de la provincia de Barcelona nuestro querido amigo D. Mateo Vila, á quien deseamos muchas prosperidades en el desempeño de dicho cargo.

Dice un colega barcelonés: «Anoche, á la llegada del expreso de Valencia, los empleados de la estación de Francia oyeron algunos gemidos en el coche-correo B. D. 503, y practicado un registro, encontraron debajo de un asiento á un niño de unos cuatro días envuelto en pañales.

La infeliz criatura, á quien sin duda abandonó alguna desnaturalizada mujer, su madre tal vez, fué entregada al Gobierno civil, en donde se le atendió como su estado requería.

Según parece, la mujer que conducía al niño debió subir al tren en una de las estaciones de este Principado.»

Observaciones meteorológicas de ayer, facilitadas por el Instituto provincial:

A las nueve de la mañana.—Barómetro, 757.50. A las tres de la tarde.—Barómetro 757.50.—Termómetro: máxima 26.00.—Mínima 20.00.—Temperatura media, 23.00.—Viento S. E.

Los soldados procedentes de Filipinas Silvestre Sanchez, natural de Murcia, y Agustín Torruella, de San Felíu de Guixols (Gerona), fueron los que socorrió ayer la Cruz Roja.

Se ha dado principio en nuestro término municipal á la recolección de la algarroba, cuya cosecha, no obstante la sequía que han padecido nuestros campos este año, resultará bastante abundante.

Dícese que durante el próximo mes de Septiembre el señor Salmeron dará cinco meetings en esta provincia que son: Tarragona, Vendrell, Valls, Reus y Falset, siendo probable se dirija á Tortosa y desde este último punto, que será del 28 al 30 dará uno en Valencia, al que es posible asistan otros señores de los que forman el directorio de la fusión republicana.

El vapor correo «León XIII» de la compañía Trasatlántica salió del puerto de Aden el día 24 en dirección á Suez.

Hemos recibido el programa de las grandes fiestas, que tendrán lugar en Vilafranca del Panadés, durante los días 29, 30 y 31 de Agosto actual y 1.º de Septiembre próximo, con motivo de celebrarse las fiestas llamadas de San Felíu.

Entre los regocijos populares, figuran castillos de fuegos artificiales, distribución de premios á la «virtud, mérito, trabajo y constancia agrícola», procesiones, *Xiquets de Valls* y magníficas funciones teatrales.

S. M. la Reina ha recibido una afectuosa carta de Su Santidad León XIII, expresando su pésame por la muerte del señor Cánovas. La citada carta es de puño y letra del Sumo Pontífice.

La Dirección general del Tesoro ha comunicado á las Delegaciones de Hacienda la orden para que se admita en las cajas públicas el ingreso de 1.500 pesetas, hasta el 30 de Septiembre próximo, por cada recluta que se redima del servicio militar activo.

El vaporcito «Ciudad de Tortosa» ha tenido que suspender sus viajes diarios á la Cava, ante la imperiosa necesidad de reparar algunas averías.

En el penal de Ceuta, donde se hallaba extinguiendo condena, ha sido muerto en riña con otro recluso Juan Tomás Altet (a) *Cavariñoli*, que fué condenado en méritos de la sumaria que se instruyó por explosión de un petardo junto al cuartel de la guardia civil en Vilanueva y Geltrú.

El viaje que practicará á Manila el vapor «San Francisco» será puramente comercial: saldrá hoy de Barcelona.

Ayer tarde zarpó del puerto de Barcelona con rumbo á Cádiz y á las Antillas, el vapor correo «Colón», en el cual se embarcaron 200 reclutas de caballería de la 3.ª y 4.ª región; varios oficiales de infantería, de Sanidad y Administración militar y algunos soldados que han cumplido la licencia que se les concedió por enfermos para venir á la Península.

En breve se comenzará en Barcelona la construcción de 150 coches-tranvías movidos por la electricidad, con destino á las líneas de Gracia y de circunvalación. En el interior de dichos vehículos tendrán cabida 22 personas y otras tantas en las plataformas. El cochero empujará con una mano la palanca y con la otra el freno, para poder detener el carruaje rápidamente.

La Dirección general de Instrucción pública ha remitido á los rectores de las Universidades una circular en la que les recuerda que, facultado el Gobierno por el art. 1.º de la ley del 10 del pasado Junio para crear durante el presupuesto de 1897 á 98 recargos especiales que no excedan del 10 por 100 de la cifra total de cada artículo, y estando comprendido en la regla 14 de la real orden citada por el Ministerio de Hacienda en 25 del mismo, el aumento que sobre el importe actual corresponderá satisfacer para la adquisición de los títulos profesionales, previene á los aludidos, para que á su vez lo comuniquen á todos los establecimientos de enseñanza de su respectivo distrito universitario, que á partir del 1.º del actual no se admita pago alguno con aquel objeto si en él no se halla comprendido el referido recargo transitorio, que estará representado por timbres especiales, los cuales se fijarán por los interesados en los respectivos documentos al lado del timbre principal á que correspondan.

Como la sola omisión de uno de ellos imposibilita la tramitación del expediente, y, por tanto, la expedición del título que se trata de adquirir, lo cual puede causar graves perjuicios á los interesados, se recomienda, asimismo, que estimulen el celo de sus subordinados, á fin de que examinen con minuciosidad los pliegos de papel de pagos al Estado, que con los timbres transitorios completan el total que ha de satisfacerse. Al propio tiempo, y considerando dicha Dirección general que tal vez exista algún expediente anterior á la citada fecha sin tramitar, se servirá los rectores disponer lo verifiquen inmediatamente, enviando entretanto relación nominal de los que en este caso se encuentren, pero teniendo en cuenta, al formularla, las prescripciones señaladas en las órdenes circulares de 16 de Marzo de 1894, que ahora se reproducen para su más exacto y riguroso cumplimiento.

Telegrafían de Roma que con ocasión de la fiesta de San Joaquín, que es la onomástica de S. S., recibió éste en la Biblioteca privada á 15 cardenales, numerosos obispos, prebendados y diputaciones de sociedades católicas.

Interrogó á varios cardenales sobre las diferentes obras y manifestaciones católicas de su diverso país.

La conversación duró más de una hora y terminó con su desfile de cardenales y otros personajes que prestaron homenaje á S. S.

León XIII parecía que gozaba excelente salud; su palabra viva y su buena memoria llamaron la atención de los visitantes.

Los aduaneros de Bellune (Venecia) no tienen todavía los rayos X; más no por esto carecen de cierto olfato utilísimo.

Cada año, por esta época, acude una afluencia de fieles enormes al santuario de la Salute de Bellune. Entre los visitantes del santo templo están en mayoría las mujeres, las cuales pasan la frontera llevando en brazos á sus hijos.

Hace pocos días, los fieles tuvieron un susto grande al ver que unos veinte aduaneros se precipitaban sobre algunas de estas devotas y les arrancaban violentamente la criatura que tenía en sus brazos; mas su estupor creció de punto cuando notaron que aquellas madres desnaturalizadas huían en vez de defender á sus hijos.

Restablecida la calma, advirtieron los circustantes que las criaturitas eran sacos de azúcar y café de contrabando, envueltos en pañales, los cuales tenían tapado uno de sus extremos con lindas gorras adornadas de cintas.

La nodriza contrabandista puede clasificarse entre las astucias notables de la profesión.

El bosque y el mar

En todos los tiempos y en todos los pueblos se ha dicho que el aire de los bosques sienta muy bien á todo el mundo. Hoy, con ayuda del médico y de la moda, el bosque se ha convertido en una verdadera panacea. A respirar el «aire puro» se envía hoy á todos los convalecientes, como también algunas veces, sin reflexionarlo bastante, se le lleva á respirar la atmósfera marina y húmeda de los litorales, especialmente donde se encuentren las estaciones balnearias más en moda. ¿Es razonable este procedimiento? Si y no, á un mismo tiempo.

Para que se crea, no es preciso demostrar que el aire de los bosques es mucho mejor que el de las ciudades. Con frecuencia está bastante cargado de ozono y el perfume de las florecillas silvestres en un buen excitante del sistema nervioso. El bosque es verdaderamente tónico en la primavera, cuando el follaje no está todavía en su pleno desarrollo, y cuando el sol ha disipado ya el rocío. Más tarde, en los días de los grandes calores, ya

no es el bosque tan favorable para los enfermos: cubierto el suelo por las hojas muertas, conviértese en un gran absorbente de calórico, y como el aire se encuentra aprisionado por la red que forma el follaje de los árboles, renúvase muy poco; entonces, el bosque es un verdadero horno. La humedad que se almacena en los bosques, sobre todo después de las grandes lluvias, es un poderoso absorbente de calórico, un refrigerante enérgico que roba al cuerpo humano buena parte de su calor. Esto verdad es que no puede tener malas consecuencias para la gente sana, pero seguramente las tiene, y fatales, para los organismos delicados ó convalecientes.

Con el mar pasa casi todo lo mismo. La moda ha querido que todo el mundo que pueda fuese á vivir á la playa durante el verano, y aquí nos encontramos en el mismo caso anterior: el mar hace seguramente mucho bien; pero puede hacer muchísimo mal. La atmósfera marina, con sus fuertes vientos, es con frecuencia un excitante brutal que de ningún modo puede convenir á todos los organismos. Es claro que al hablar así lo hacemos en términos generales, pues las playas meridionales merecen ser examinadas aparte; pero precisamente los balnearios más en moda se hallan hacia las costas del norte, y allí la atmósfera está cargada de humedad, y la humedad, repetimos, no vale nada absolutamente para ciertos temperamentos, predispuestos al reumatismo ó á la terrible neuralgia.

Así por lo menos lo asegura en una revista médica extranjera un doctor, cuya opinión contraría al verano en el bosque y en la playa, no deja de ser un consuelo para los que, por su profesión, quehaceres ó otras causas, no pueden permitirse el lujo de abandonar la ciudad.

Por real orden del Ministerio de Fomento se ha acordado aprobar los planes de estudio, reparación y construcción de las carreteras de Valls á Igualada, tercera sección y de Molá á Marsá, trozo único, las que deberán emprenderse durante el actual ejercicio económico y ser costeadas en la parte correspondiente con los créditos consignados en el presupuesto del mismo.

El regimiento lanceros del Príncipe tendrá su plana mayor en Villanueva y Geltrú, en vez de instalarla en Vilafranca del Panadés, á cuyo efecto se trasladará á otro local la cárcel que actualmente se halla en el cuartel de la primera de las citadas poblaciones, cuyo Ayuntamiento efectuará mejoras para el buen acuartelamiento de las tropas y la mejor comodidad en las nuevas dependencias destinadas al citado Cuerpo.

La «Unión tarragonense» convoca á sus socios á junta general extraordinaria, que se celebrará hoy, para tratar asuntos de sociedad.

La policía de Barcelona continúa practicando algunos registros domiciliarios: á las dos de la madrugada de ayer se presentó en una tienda de la calle de la Cera, y después de practicar un reconocimiento se llevó preso al dueño de la misma.

BOLETIN OFICIAL

Real decreto del Ministerio de Estado nombrando presidente del Consejo de ministros al teniente general D. Marcelo de Azcárraga y Palmero, senador del Reino, continuando en el cargo de ministro de la Guerra.

—Real decreto de Hacienda aprobando el pliego de condiciones que inserta y que ha de servir de base al nuevo concurso público para el arriendo de las salinas de Torreveja y de la Mata.

—Real orden de Hacienda resolviendo una consulta acerca de la interpretación y alcance de la cláusula 32 del pliego de condiciones para el arriendo de la exclusiva en la importación, refino y venta de los aceites minerales comprendidas en las partidas 8.ª y 9.ª del vigente arancel de Aduanas.

—La Junta provincial de Instrucción pública inserta lo que por obligaciones de instrucción primaria adeudan los pueblos que relaciona, con el fin de que los respectivos alcaldes y Ayuntamientos los hagan efectivos dentro el término de quince días.

—La Tesorería de Hacienda continúa fijando los días, horas y locales en que por los recaudadores que cita se procederá al cobro de las contribuciones en los pueblos que al efecto relaciona.

—La Secretaria de Gobierno de la Audiencia de Barcelona anuncia que dentro de los últimos quince días del mes de Octubre próximo han de celebrarse exámenes generales de aspirantes al cargo de procurador de los Tribunales.

—El agente ejecutivo por débitos á la Hacienda del pueblo de Torroja anuncia por edicto la venta en pública subasta de las fincas embargadas á deudores de la contribución.

—La Alcaldía de Secuita anuncia la subasta para el arriendo á venta libre de las especies de consumos.

—El Juzgado de primera instancia de Valls hace saber á doña Pilar Pons Garriga, que se ha trabado embargo de fincas sobre el crédito de la cantidad que adeuda á los hermanos D. Luis y D. José Valls Roig.

Y el de Tortosa saca á la venta en pública subasta una finca del término de Perelló, propiedad de José Borrell Escrivá.

NOTAS FESTIVAS

Un impertinente interroga con insoportable curiosidad al escultor R... sobre todos los detalles de su arte.

El artista, en el colmo de la impaciencia, le contesta:

—La cosa no puede ser más sencilla. Para hacer una estatua, coge usted un pedazo de mármol y le quita todo lo que sobra.

—¿Te acuerdas de aquel pintor que años atrás contrajo tantas deudas?

—Sí.

—Pues bien; hoy sus cuadros son muy solicitados.

—¿Por quién? ¿Por sus acreedores?

Final de una conversación:

—¿No ha notado usted que este año el doctor López envía á todos sus clientes á los baños de Montemuro?

—Sí, señor. ¿Y sabe usted por qué?

—No.

—Porque él piensa ir también á tomar esas aguas.

CHARADA

Es la primera vocal dos y tres extremo indica, la tercera y la primera se encuentra en la poesía; y mi todo lo has de ver siempre en la mitología.

Solución á la fuga de consonantes anterior:

Tu amor, desde que te quiero, tantos placeres me dá, que en el placer en quererte hallo el placer de llorar.

SECCION RELIGIOSA

SANTOS DE HOY.—Santos Ceferino, papa y mártir, y Adrián.

SANTOS DE MAÑANA.—Santos José de Calasanz, fundador, y Licerio y la Transverberación del Corazón de Santa Teresa de Jesús.

CONTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Nuestra Sra. de los Dolores, en San Juan Bautista.

ORACION DE CUARENTA HORAS.

Empieza en la iglesia de las M. Descalzas. Habrá exposición por la mañana de siete á diez, celebrándose las misas de costumbre, y por la tarde de cinco cuarto á ocho.

CULTOS

Catedral.—A las seis de la tarde habrá los acostumbrados ejercicios de la Archicofradía de la Minería en la capilla del Smo. Sacramento.

San Magín.—Prosigue la Novena en la forma siguiente: Por la mañana, á las seis, se rezará el santo Rosario, luego habrá misa, leyéndose los misterios figurados en la misma, seguirán los ejercicios de la Novena, y á las siete volverá á celebrarse dicho santo sacrificio. Por la tarde, á las siete, se rezará el Rosario, luego los ejercicios de la Novena, terminando con los gozos.

SECCION OFICIAL

ALCALDÍA CONSTITUCIONAL

Habiéndome comunicado el alcalde de Vilaseca de Solcina que, en aquel término, queda prohibida la caza en terrenos de propiedad particular sin autorización por escrito de los dueños de los mismos, he tenido á bien hacerlo público para conocimiento de los vecinos de esta ciudad á quienes pueda interesar, con el fin de evitarles los perjuicios que, con motivo de la apresada disposición, se les pudieran originar.

Tarragona 25 de Agosto de 1897.—J. Miró.

Con objeto de enterarles de un asunto que les interesa, es conveniente se presenten en la secretaría del Ayuntamiento de esta ciudad Isidro Bartolomé y María Ferrer, padres del cabo de la sección de obreros ingenieros movilizados del distrito de Cuba Juan Bartolomé Ferrer.

Tarragona 25 de Agosto de 1897.—J. Miró.

SERVICIO DE LA PLAZA PARA HOY

Jefe de día, comandante de Albuera. Parada, Albuera. Paseo de enfermos, Albuera. Hospital y provisiones, segundo capitán de Lu-chana. El comandante sargento mayor, Rogelio Marzo.

REGISTRO CIVIL

INSCRIPCIONES VERIFICADAS A YER

Nacidos.—Ninguno.

Fallecidos.—Ninguno.

Matrimonios.—Ninguno.

SECCION COMERCIAL

BOLSA DE BARCELONA

Cambios extranjeros

Londres á 90 días fecha.	32'65	p.
Id. á la vista.	33'95	».
París á 90 días fecha.	00'00	p.
Id. á la vista.	30'80	».

Efectos públicos

4 por 100 interior contado	00'00	00'00
» » fin mes	64'70	64'725
» » fin próximo	00'00	00'00
» exterior contado	00'00	00'00
» » fin mes	80'90	80'925
» » fin próximo	00'00	00'00
» Amortizable contado	00'00	00'00
5 por 100 carpetas sobre renta de Aduanas.	96'00	96'25
Bill. Hipot. isla de Cuba, 1886.	96'50	96'75
» » » -1890.	79'75	79'90

Acciones fin mes

Banco Hispano Colonial	00'00	00'00
Ferrocarril Tar. Barc. Francia	00'00	00'00
Medina-Zam. y O. á V.	00'00	00'00
Norte de España.	00'00	00'00

BOLSA DE MADRID

Madrid 25, 3'25 t.

4 por 100 interior	64'70
4 por 100 idem fin de mes.	64'65
4 por 100 exterior.	80'86
4 por 100 amortizable.	79'60
Aduanas.	96'25
Cubas de 1886.	96'50
Cubas de 1890.	80'00
Filipinas.	96'50
Banco de España.	414'00
Tabacalera.	000'00
Cambios de París.	30'80
— Londres.	32'91
4 por 100 exterior.	32'25

MOVIMIENTO DEL PUERTO

EMBARCACIONES LLEGADAS AYER

Vapor sueco «Adolph Meyer», de 551 ts., de Marsella, con tránsito; lo despachan los Sres. Boada Hermanos.

Pailebot español «Joven Paquita», de 43 ts., de Casablanca, con tránsito, consignado á los Sres. Argenté y Rodríguez.

Goleta española «Joven Pepita», de 73 ts., de Palma de Mallorca, con bocoyes vacíos, su agente D. Antonio Mariné.

Polacra goleta «Teresa», de 75 ts., de Palamós, con bocoyes vacíos, consignado á don Juan Mallol.

Pailebot francés «Anna», de 67 ts., de Port Vendres, con bocoyes vacíos, su agente don Antonio Mariné.

SALIDAS

Laud «Montserrat», para Palamós, con bocoyes uyas.

Laud «Rápido», para Valencia, con varios efectos.

Pailebot «Joven Paquita», para Rosas, con tránsito.

Vapor «Adolph Meyer», para Gothemburg, con vino.

Buques á la carga

Jueves 26

Para Hull vapor «Avalón», consignatarios Sres. Mac-Andrews y C.^a

Para Hull y Newcastle vapor «Thisley», consignatarios Sres. Vd.^a y Sobrino de P. Ferrer Mary.

Para Londres y Amberes vapor «Velarde», consignatarios Sres. Mac-Andrews y C.^a

Para Bilbao y escalas (haciendo la de Marín) vapor «Anselmo», que despachan los señores Hijos de B. Lopez.

Para Bilbao y escalas vapor «Cabo Quejo», consignatario D. Mariano Peres.

Viernes 27

Para Cete vapor «Correo de Cartagena», consignatarios Sres. Vda. y Sobrino de P. Ferrer Mary.

Para Valencia y Gandía vapor «Cervantes», su agente D. José M.^a Ricomá.

Sábado 28

Para Liverpool vapor «Soto», consignatarios Sres. Mac-Andrews y C.^a

Para Liverpool vapor «Tintorés», su agente D. Modesto Fenech.

Para Génova vapor «Uniones», que despachan los Sres. Casaseca y Terré.

VARIEDADES

EL TEMOR DE LA DICHA

Conclusión

Quizá parezca una paradoja mi afirmación de que en adelante fuimos desgraciados por exceso de felicidad... Mi mujer, sér impresionable é intuitivo, á quien no pude menos de confiar mi angustia, compartió en seguida mi supersticioso terror con la exageración de sensibilidad propia del sexo débil, y desde el instante en que esta idea fatal embargo nuestra mente, se acabó el reposo y la paz en que hasta entonces habíamos vivido...

Cualquiera incidente, por insignificante que fuese, nos hacia temblar y palidecer; caía jugando uno de nuestros hijos, y á continuación nos precipitábamos hácia él, exhalando un grito motivado por el temor de no verle levantarse...; cada vez que la puerta se abría nos sobresaltábamos y cambiábamos una mirada de terror, creyendo ver aparecer por fin la visita tanto tiempo esperada.

Siempre que un amigo nos felicitaba y hablaba de nuestra dicha, temblábamos y gustosos le habríamos tapado la boca para que callara y por mi parte leía siempre en sus labios estas palabras: «¡No durará!»... «¡Esto no puede durar!»

¡Ah qué inquietud amigo mio! ¡Qué veneno tan sutil y tan penetrante! ¡Qué contrapeso de la dicha!... ¡Y cómo corrompe, disuelve y amarga las mejores alegrías!... ¡La deuda!... ¡la deuda que has de pagar!... Te aseguro que no respirábamos y hasta llegamos á enfermar. Mis inquietudes giraban constantemente en torno mio, como las brujas de Mabeth al rededor de la caldera maldita.... ¿A quién herirá el golpe?... ¿Cuándo será?... ¿Mañana?... ¿Hoy?... ¿En seguida?... ¡Ay! aquello era la muerte lenta del condenado, que está esperándola atado al poste y al cual, sin embargo, no fusilan nunca!... ¿Has pensado en esto alguna vez?

Y lo peor es que la suerte insolente y paradójica, mi enemiga, en fin, seguía colmándonos exageradamente de intolerables beneficios. ¡Nada, amigo mio! ¡nada! ¡ni una dificultad ni una bicoca! no habia un solo notario que me molestara.... Al contrario, herencias inesperadas de parientes desconocidos me venían de improviso.... Las circunstancias acababan de desesperarme, de hacerme salir de mis casillas viendo que no nos tocaba ni un pequeño contratiempo en la distribución general....

Decididamente estábamos humillados, fatigados.... Mi mujer y yo nos amábamos mucho....; pero al cabo se hacia monótono amarse en medio de una dicha perpétua; sin hallar ocasion de hacer un sacrificio algo costoso y sin conocer, en fin, ese paroxismo del amor que solo se experimenta en medio del dolor, de las lágrimas, de las privaciones y que eleva en éxtasis al hombre á mil leguas de la tierra.... ¡Dos años de felicidad inalterable! ¡ay, amigo mio, la prueba era superior á mis fuerzas!

¡Mi mujer, á quien nuestro tormento hizo ingeniosa, tuvo una ocurrencia, una idea feliz.... Vivía en provincias una prima suya que no habia contribuido poco á amargarle sus años juveniles y desde luego me la garantizó perfecta, bajo todos conceptos: fastidiosa, gruñona, envidiosa, mordaz, despótica.... en fin, el prototipo de la solterona que auyenta á todo el mundo....

Escribí en seguida á la familia rogándoles que me enviaran este objeto de lujo y ya has podido juzgar por tí mismo si mi mujer exageraba: ¡es verdaderamente intolerable, intolerable! Lo mas gracioso está en que no tiene nada y lo quiere todo; sus exigencias son infinitas, sus gustos desagradables; en una palabra, llena admirablemente sus funciones, que consisten en humillarnos, vejarnos y atormentarnos de continuo.

¡Nos envenena la vida! sí, amigo mio, ¡nos la envenena! (al hablar así se frotaba las manos alegremente). Pero en cambio, ¡qué satisfacción tan grande cuando, como esta tarde, podemos oírle un momento! ¡De qué modo saboreamos estos rarísimos instantes! En la actualidad ya no pensamos mas que en sufrirla y ¡lo creerás? Se ha restablecido el equilibrio porque, gracias á esta atmósfera de infelicidad artificial, comenzamos á revivir, á respirar, á renacer! Ya era tiempo.

—Veo un pero á todo esto, le dije riendo, y es que esta prima de Policrates, no vivirá....

—Me es igual, murmuró mi amigo encogidos de hombros. ¡Para sustituirla, no tendré mas que elegir!—Andrés Picard.

TELEGRAMAS

Madrid 25, 2'25 t.

El Correo Español reproducirá esta noche unas declaraciones de D. Carlos publicadas en el Daily Chronicle.

Ha repetido el duque de Madrid algunas de las declaraciones que hizo ya á un periódico de Niza, negando al Sr. Cánovas el título de estadista.

Afirmó que los partidos españoles están deshechos.

Negó que esté retraído de ir á la campaña por consideraciones á una mujer y á un niño, diciendo que es por un motivo menos romántico.

Declaró que tiene en cuenta las circunstancias en que se encuentra España, pero que cuando llegue el momento cumplirán todos con su deber.

Madrid 25, 2'45 t.

Los ministros no aparentan sorpresa alguna por la carta del general Martínez Campos, de quien afirman que ya conocían la actitud.

—En los centros oficiales de Washington se niegan explicaciones acerca de la comisión que se ha confiado á mister Woodford.

El presidente del Consejo de ministros ha declarado, según telegrafian de San Sebastián que no le ha extrañado la carta del Sr. Martínez Campos, porque ya le dijo que deseaba que se hiciera la unión con los silvelistas.

Ha confirmado que se llamará á 100.000 hombres; pero solo para darles la instrucción militar necesaria y enviar á sus casas á los que resulten excedentes después de cubrir los cupos normales.

Madrid 25, 3'45 t.

Telegrafian de Málaga que el Sr. Silvela se propone permanecer en aquella capital hasta mediados de Septiembre.

Ha dicho que nada tiene que agregar á las declaraciones que publicó en El Liberal, las cuales convierte en definitivas.

Se ha abierto el testamento del Sr. Cánovas del Castillo.

Su fortuna pasa en usufructo á la viuda, y cuando ésta fallezca, pasarán en propiedad todos los bienes á los sobrinos del finado.

La biblioteca del insigne estadista no se lega, como se ha dicho, al Estado, y se incluye en los bienes de la viuda.

Madrid 25, 4'25 t.

Ha salido de San Sebastian el presidente del Consejo de ministros.

Le han despedido en la estación el duque de Tetuan, duque de Sotomayor en representación de la Reina, los generales Agustí, Correa, Pando, Arceche, Ochoa, López Villar; los marqueses de Pidal, Donadio, Aguilar de Campóo y los señores Danvila, Isasa, Canido, Fiscowich (silvelista), las autoridades, otras personas importantes y numerosas comisiones.

La familia del general Azcárraga le ha acompañado hasta Hernani.

En el mismo tren se dirige á Madrid el general Salcedo, quien ha celebrado una detenida conferencia con el general Pando.

Este, con su peculiar franqueza, ha manifestado que el actual gabinete, sin una modificación, ningún provecho reportará al país, ni á las instituciones, ni al porvenir del partido conservador.

Madrid 25, 5'45 t.

A causa de la sublevación de las tribus de Afridge, los ingleses han tenido que abandonar dos importantes fuertes en el distrito de Peshawar.

Parece que el gobierno griego, á instancias de las Potencias, trata de realizar un empréstito para el pago de la indemnización de guerra á Turquía. A este fin, desde los próximos presupuestos consignará un crédito anual de 150.000 libras turcas con que garantizar el proyectado empréstito.

IMPRESA DE LA OPINION

Manuel Lozano Sanahuja

Procurador de los tribunales y habilitado de clases pasivas

CONDE DE RIUS, 13, 2.º 2.º.—TARRAGONA.

Tiene el gusto de participar á sus numerosos clientela y al público en general, que se ha dado de alta de la contribución para la habilitación de Clases Pasivas Asi. como tambien se dedica á la administración de fincas rústicas y urbanas, mediante un tanto por ciento módico, representación en causas criminales, cumplimiento de exhortos; presentación de altas bajas, repartos y cuantas gestiones y reclamaciones tenga que hacer y formular, cerca de la Delegación de Hacienda, Diputación, Ayuntamiento, Curia Eclesiástica y demás Corporaciones, lo mismo civiles que particulares.

ANUNCIOS

Sangre Pura es la fuente de buena salud.

La Zarzaparrilla del Dr. Ayer

Hace Sangre Pura, Fortalece los Nervios, Despierta el Apetito,
Quita aquel Conocido Cansancio y Hace Llevadera la Vida.....

Millares de personas han declarado en pro de las virtudes curativas de la Zarzaparrilla del Dr. Ayer. Sus cartas llegan diariamente por el correo. No son meras teorías, pues todos los comunicantes aseveran que la Zarzaparrilla del Dr. Ayer les curó. Mujeres presa de debilidad y cansancio que han tenido que guardar cama, acojonadas por una infección escrofulosa y extenuadas, que padecían de enfermedades propias de su sexo, escriben agradecidas, de haber sido perfectamente curadas. Aquellos que desean aprovecharse de su experiencia y ponerse sanos y fuertes, tomen la

ZARZAPARRILLA del DR. AYER

el gran restaurador de fuerzas y depurativo de la sangre.

VENEREO Su curación es pronta, radical y segura sin preparaciones perjudiciales por medio del **ANTI-VENEREO del DR. CASASA**, de composición exclusivamente vegetal.—Purgaciones, llagas, bubones, dolores, estrecheces y demás afecciones por crónicas que sean desaparecen bien y pronto. Dirigirse al **DR. CASASA** en su **FARMACIA** de la plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, Barcelona.—Consulta de 11 á 1, ó por escrito.

SIFILIS

LA OPINION

DIARIO POLÍTICO DE AVISOS Y NOTICIAS

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL CONSERVADOR
DE LA PROVINCIA

ADMINISTRACIÓN: Calle de San Francisco, número 14

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.—Este periódico se publica todos los días, excepto los lunes. Los siguientes á festivos, medio número. En caso necesario se publicará suplemento.

En Tarragona 1'75 pesetas al mes y 5 trimestre.—En los demás puntos 6 pesetas trimestre.—Ultramar 10 pesetas—Extranjero 15 pesetas.—Un número suelto 10 céntimos.—Pago adelantado.

Remitidos y anuncios, á precios convencionales.

La imprenta de **LA OPINION**, montada con todos los adelantos modernos, puede competir con las del país y extranjero por la rapidéz, esmero y economía en cuantas impresiones se le encarguen.

Secciones especiales para la impresión de **OBRAS, REVISTAS y PERIODICOS.**

Documentación para el comercio con tinta comunicativa. Membretes, Sobres, Etiquetas engomadas, Facturas, Letras de cambio, Recibos, Memorandums, Besa-la-manos, Libros de contabilidad, etc., etc.

Especialidad en impresiones de lujo y fantasía á una y varias tintas. Invitaciones, Diplomas, Títulos de socio, Anuncios, Programas, Carteles, Recibos, Catálogos y Reglamentos.

TARJETAS DE VISITA Y ESQUELAS DE DEFUNCIÓN Á LOS QUINCE MINUTOS

SOBRES TIMBRADOS, DESDE 5 PESETAS MILLAR (SEGÚN PEDIDO), SE SIRVEN AL MOMENTO

En esta imprenta se espended Libretas de inquilinato, Hojas de alta y baja de la contribución industrial, Papeletas entrada y salida de consumos, Notas de descarga de buques.

GRAN SURTIDO DE RECORDATORIOS FÚNEBRES, CON PRECIOSOS EMBLEMAS RELIGIOSOS